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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
RESPALDA PAN LLAMADO DE GOBERNADOR A SEGUIR EL CONFINAMIENTO Y PROTOCOLOS PARA EVITAR 
UN REBOTE DE COVID- 19 
El PAN en Querétaro reconoce y respalda la decisión del gobernador Francisco Domínguez Servién por las medidas 
adoptadas frente al COVID-19. Y hace un atento llamado a la población para continuar con las medidas de 
confinamiento y sanidad que hasta el momento ha instruido el mandatario estatal, con el objetivo de frenar la 
curva de contagios. “El exhorto de nuestro Gobernador es contundente: No debemos bajar la guardia ante el 
COVID-19. No habrá regreso a la nueva normalidad este 1ro de junio en Querétaro para la población en general, 
por lo tanto no debemos olvidar que el confinamiento sigue, así como el lavado frecuente de manos y el uso de 
cubrebocas, ya que podría haber un rebrote del virus y, en consecuencia, vendría la saturación del servicio 
médico”, explicó el presidente del PAN en el estado, Agustín Dorantes. (Q24-7, AM 6, ADN)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO PIDE UNIDAD ANTE CRISIS SANITARIA 
Con la advertencia de que estamos al borde de un gran riesgo, a pesar de todo el esfuerzo realizado”, Francisco 
Domínguez Servién llamó a la unificación para detener la amenaza de una crisis sanitaria por el Covid-19 y no 
retrasar más la urgente reactivación económica de Querétaro. (DQ principal) 
 
N: ANTE UN GRAN RIESGO: FD 
En un mensaje a los queretanos, el gobernador Francisco Domínguez Servién, sin ser alarmista advirtió que 
estamos al borde de un gran riesgo y que autoridades y sociedad debemos enfocarnos en una sola meta: detener el 
contagio. (N principal) 
 
AM: QUERÉTARO MANTIENE CONFINAMIENTO 
La entidad no regresará a la llamada “nueva normalidad” el 1 de junio, ni se levantan las medidas de aislamiento 
social, puntualizó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM principal) 
 
PA: HISTÓRICO: YA VAN 100 MUERTOS 
Habiendo alcanzado la barrera de los cien muertos por Covid-19 al cierre de esta edición y con una semana en 
donde se han disparado los contagios, en Querétaro nada volverá a ser como antes y el estado no retornará a la 
normalidad este primero de junio, como lo había proyectado el gobierno Federal.  (PA principal) 
 
EUQ: ADVIERTE FDS GRAN RIESGO SI SE RELAJAN MEDIDAS 
“Estamos al borde de un gran riesgo”, alertó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien pidió a la sociedad 
no relajar las medidas sanitarias, “porque llegará el momento en que no contaremos con camas y respiradores, 
disponibles en los hospitales”. (EUQ principal) 
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CQRO: NO TERMINARÁ AISLAMIENTO SOCIAL EL 1 DE JUNIO EN QUERÉTARO: FDS 
El próximo primero de junio, en el estado de Querétaro no iniciará la nueva normalidad; tampoco se levantarán las 
medidas de aislamiento social que están vigentes, sostuvo el jefe del Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez 
Servién, en un mensaje dirigido a la ciudadanía que fue difundido en redes sociales. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCAN RECONOCER AL PERSONAL DE SALUD CON LETRAS DORADAS EN EL SALÓN DE PLENO 
La Legislatura queretana sería la primera en el país en dejar constancia de este merecido reconocimiento en su 
recinto oficial. Con el propósito realizar un merecido reconocimiento a los profesionales de la salud en el estado, 
inscribiendo en letras doradas en los muros del Salón de Sesiones “Constituyentes de 1916-1917”, la leyenda: 
“2020, Reconocimiento al Personal Médico y de la Salud en el Estado de Querétaro, por su trabajo en combate del 
COVID-19″, la presidenta del Congreso local, diputada Connie Herrera, presentó una Iniciativa de Decreto en la 
Oficialía de Partes del Poder Legislativo. (N 5, PA 4, LDH, AQ)  
 
CONGRESO LOCAL REFUERZA LAS MEDIDAS SANITARIAS 
El Congreso de Querétaro mantendrá sus restricciones el próximo 1 de junio, para garantizar la salud durante la 
contingencia sanitaria, adelantó la presidenta de la Mesa Directiva, Concepción Herrera, quien informó que son 
alrededor de tres trabajadores quienes se han visto impedidos para reingresar a las instalaciones, al pertenecer a 
sectores vulnerables, pero que todos realizan sus labores a distancia. (N 5, EUQ 3) 
 
EJECUTIVO, EN TIEMPO PARA HACER OBSERVACIONES A REFORMAS AL “CÓDIGO PENAL” 
Por Katia Lemus 
De acuerdo con el proceso legislativo, el jefe del Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez Servién aún está en tiempo 
para hacer o no alguna observación a las reformas al “Código penal para el estado de Querétaro” para su posterior 
publicación en el diario oficial “La Sombra de Arteaga”, refirió Concepción Herrera, presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso de Querétaro. Dijo desconocer si el gobernador ya hizo observaciones a las reformas que se 
aprobaron el 30 de abril por el pleno del poder Legislativo, por lo que no puede emitir alguna postura sobre el 
tema. (CQRO 6) 
 
BEATRIZ MARMOLEJO ROJAS HACE UN LLAMADO PARA DENUNCIAR CUALQUIER TIPO DE VIOLENCIA 
Ante la emergencia sanitaria que se vive por el COVID-19, la diputada local, Beatriz Marmolejo hizo un llamado 
para denunciar cualquier tipo de violencia. Mencionó que de acuerdo con datos de ONU Mujeres, en México, el 
43.9% de mujeres ha experimentado violencia familiar y que ante la crisis sanitaria, la necesidad de permanecer 
en los hogares agudiza los riesgos para las mujeres, niñas y niños, adultos mayores y personas con discapacidad. 
(DQ 1 y 26, LDH) 
 
AL FINAL SE VERÁ LA EVOLUCIÓN. 
Por Diana Chaparro  
Tania Palacios cree que al final de la crisis ocasionada por la COVID-19 podremos determinar qué tan fortalecidos 
salimos con sociedad. “El final de esta pandemia nos dirá más allá de números, pesos y caídos, cuánto se crece en 
crisis; lo que cualitativamente hemos evolucionado”, señaló. (AM 5) 
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CRÍTICA HUGO CABRERA, LOGROS PRESUMIDOS POR MKG 
El diputado local del Partido Revolucionario Institucional Hugo Cabrera criticó una publicación del senador 
panista Mauricio Kuri González, en la que resaltó el trabajo realizado por la Administración del gobernador 
Francisco Domínguez Servién para hacer frente a la pandemia de la COVID-19 en el estado. (AM 4) 
 
PROPONEN SENADORES DEL PAN LEY DE EMERGENCIA ECONÓMICA 
La bancada panista, por conducto de la senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez, presentó una iniciativa para 
expedir la Ley de Emergencia y Recuperación Económica, mediante la cual se prevé otorgar un Ingreso Básico 
Universal a los trabajadores formales e informales que han perdido su empleo a consecuencia de la propagación de 
la COVID-19. (AM 2) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

QUERÉTARO NO INICIARÁ UNA “NUEVA NORMALIDAD” EL 1º DE JUNIO 
Querétaro no iniciará una nueva normalidad el 1 de junio y no levantará las medidas de aislamiento social vigentes 
en el estado, aseguró el en un mensaje que compartió a la población a través de sus redes sociales, anunció el 
gobernador Francisco Domínguez Servién y El mandatario estatal señaló que debido a la duplicación de los casos 
de contagio de Covid-19 y a las muertes que ha ocasionado la pandemia, es por eso que hizo un llamado 
contundente para enfocarse en una sola meta: reducir los contagios. (RQNX, VI, PI, Q, AQ) 
 
ANUNCIA EL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ ESTRATEGIA DE ENTRENAMIENTO SOCIAL PARA 
REGRESAR A LAS ACTIVIDADES ESENCIALES EN QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la puesta en marcha de una estrategia de entrenamiento 
social en la que Querétaro es pionero a nivel nacional y mediante la cual se acompañará el regreso a las actividades 
esenciales bajo estrictos protocolos de salubridad y guías de actuación debidamente acreditadas ante autoridades 
federales y estatales. (EUQ 5, LVDQ)  
 
READAPTARÁN ESPACIOS EN DEPENDENCIAS GUBERNAMENTALES DE QUERÉTARO PARA ASEGURAR SANA 
DISTANCIA 
Con el objetivo de evitar contagios de COVID-19 entre empleados del gobierno del estado, se readaptarán los 
espacios de trabajo para guardar la sana distancia o en todo caso se colocarán barreras entre los empleados, indicó 
Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro. Así lo dijo al ser cuestionada por el próximo regreso 
del 50% de los trabajadores del gobierno del estado el 1 de junio, además que se hará un monitoreo de las 
personas que pudiera llegar a presentar sintomatología de la COVID-19. (N 1 y 2, AM 2, CI) 
 
100 MUERTOS POR COVID- 19 VAN 872 CASOS CONFIRMADOS 
Con un registro acumulado de 872 casos de Covid- 19, 45% mujeres y 55% hombres; 109 pacientes hospitalizados, 
de los cuales 55 se encuentran graves y 100 defunciones es el panorama general de la pandemia en Querétaro. (N 1 
y 2) 
 
QUERÉTARO CON 813 CASOS DE ENFERMEDAD COVID-19 
En Querétaro un hombre de 40 años con enfermedad pulmonar obstructiva crónica, un hombre de 48 años con 
diabetes e hipertensión arterial y una mujer de 72 años con hipertensión arterial, que se encontraban 
hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19 .En el estado se suman 27 casos de COVID-19; se trata de nueve 
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mujeres, dos de 26, 28, 30, 47, 49, 56, 60 y 83 años y 18 hombres de 34, dos de 35, 36, 38, 39, tres de 42, 48, 52, 53, 
55, 56, tres de 66 y 71 años. (LVDQ) 
 
MEDIDAS SANITARIAS ESTATALES PUEDEN SER MÁS ESTRICTAS QUE LAS FEDERALES 
Con base en el riesgo de contagio y el comportamiento epidemiológico de Covid-19, el estado tiene la facultad de 
adoptar medidas más estrictas que las dictadas por el gobierno federal, pero no al contrario, es decir, la entidad 
puede ser más estricta, sin embargo, no puede ser laxa, puntualizó la directora de Servicios de Salud de la entidad, 
Martina Pérez. (AM 2, CQRO 1 y 2) 
 
FEDERACIÓN CONTROLARÁ EL SEMÁFORO: MPR 
Por Diego A. Rivera 
La federación controlará totalmente el semáforo que indicará el progreso para el regreso a la nueva normalidad y 
aunque los estados podrán implementar medidas más estrictas, en ningún caso podrán ser más laxas, aseguró la 
directora de Servicios de Salud Martina Pérez. (N 3, ADN) 
 
DETECTAN BROTE DE COVID- 19 EN LA SIERRA  
La secretaría de salud del estado detectó un brote de COVID-19 en el municipio Jalpan Serra que provocó casos 
positivos en varias personas, afirmó la directora de servicios de salud, Martina Pérez. (RQNX) 
 
EL 98% DE CASOS POR TRANSMISIÓN LOCAL, DICE SESEQ 
Por Cecilia Conde 
En Querétaro el 98% de los casos de Covid-19 son por transmisión local, sin que en la mayoría de los casos se 
pueda identificar el origen del contagio, aseveró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. “Ya no es posible 
identificar cadenas de transmisión”, indicó. (DQ 2) 
 
ÁREA COVID-19 EN LA 17 ZONA MILITAR 
La SEDENA  a través de la 17a Zona Militar recorvirtió el alojamiento de personal de tropa, a una unidad operativa 
de hospitalización con capacidad para atender a 30 pacientes positivos de Covid-19. La médico cirujana, Karla 
Mariela Castillo, comandante interna de la sección de sanidad del 4o regimiento blindado de reconocimiento, 
comentó que por medio del Plan DN-III-E se establecieron actividades proactivas para atender la necesidad de los 
pacientes afectados por esta enfermedad. (DQ 1 y 5, EUQ 1 y 6) 
 
PROMUEVE ST LA INCLUSIÓN LABORAL A TRAVÉS DE SEMINARIOS VIRTUALES 
La Secretaría del Trabajo, a través del SNE Querétaro, llevará a cabo este 28 de mayo y 04 de junio del presente 
año, dos seminarios en tiempo real, en los que se promueve la inclusión laboral para sumarle valor a las empresas. 
Estos seminarios están dirigidos a empresas, instituciones y asociaciones interesadas en ser incluyentes, sobre 
todo que consideren abrir espacios de trabajo para las personas con discapacidad. (AM 6, RQNX, Q, Q24-7, AQ)  
 
AMPLÍAN PLAZO PARA PAGO DE UTILIDADES 
Se amplía hasta el 29 de agosto el plazo límite para el pago de utilidades a trabajadores que laboran para un patrón 
o persona física, informó la Secretaría de Trabajo. Lo anterior, debido a que la SHCP, a través de la Primera 
Resolución de Modificaciones a la Miscelánea Fiscal 2020, amplió el plazo para la presentación de la declaración 
anual 2019, lo que implica también que se postergue la fecha del pago de utilidades, en la anteriormente referida. 
(DQ 5, N 6, AM 5, EUQ 1 y 5, CQRO 1 y 4) 
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MUNICIPIOS 
 
ESTE MES DE MAYO SE MANTIENE EN PROMEDIO EL FLUJO VEHICULAR EN LA CAPITAL QUERETANA 
El director de Gestión para la Movilidad del Municipio de Querétaro, Gerardo Ríos Quezada, señaló que, de acuerdo 
a un estudio realizado por esta área, el tránsito vehicular se ha mantenido en las últimas tres semanas del mes de 
mayo, pero sigue siendo mayor al de la segunda semana de abril. (DQ 18, ADN, Q, EUQ 1 y 4) 
 
EN MAYO DISMINUYÓ ENTRE 22 A 25% EL FLUJO VEHICULAR EN QUERÉTARO 
Durante mayo, en el municipio de Querétaro el flujo vehicular disminuyó entre el 22 al 25 por ciento, en 
comparación a una semana con circulación regular de automóviles en febrero, es decir, antes de la emergencia 
sanitaria, de acuerdo a un estudio de variación del tránsito vehicular de la Secretaría de Movilidad del gobierno 
capitalino. (N 4, RQNX, CI) 
 
AUNQUE SON UN DERECHO, EN MANIFESTACIONES DEBEN CUMPLIRSE MEDIDAS SANITARIAS  
Por Esmeralda Trueba  
El director de la Coordinación de Protección Civil del municipio de Querétaro, Carlos Rodríguez Di Bella, informó 
que las diversas manifestaciones que se han hecho en la capital queretana durante el periodo de contingencia 
sanitaria por el Covid-19, han sido supervisadas conforme a las normas de sanidad. (CQRO 3) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO REFUERZA LOS MECANISMOS DE PREVENCIÓN Y ATENCIÓN DE CASOS DE 
VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 
El Municipio de Querétaro continúa reforzando sus mecanismos en apoyo a la protección y atención de las mujeres 
víctimas de violencia doméstica, en particular durante esta contingencia sanitaria, aseguró la directora del IMM, 
Elda Hernández, al recordar que las mujeres son una prioridad en la administración municipal de Luis Nava. (DQ 
26, N 4, AM 6, CI) 
 
ATENDERÁN DIVERSAS INSTANCIAS VIOLENCIA CONTRA MUJERES EN LA CAPITAL 
Por Esmeralda Trueba  
El DIF municipal de Querétaro, la Secretaría de Gobierno, juzgados cívicos municipales, la oficina del abogado 
general, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, la Secretaría Ejecutiva del Sistema de Protección de los 
Derechos de niñas, niños y adolescentes; la Procuraduría de Protección de niñas, niños y adolescentes; el Instituto 
Municipal de las Mujeres de Querétaro; el Instituto Municipal Para prevenir Conductas de Riesgo, el Instituto 
Municipal de la Familia, y la Coordinación Municipal de Protección Civil son las áreas de la capital queretana que se 
unirán para conformar una red de instituciones que brindarán apoyo en casos de violencia contra la mujer de 
todas las edades, durante esta contingencia sanitaria. (CQRO 4) 
 
EN PERIODO DE CONTINGENCIA, OFRECEN 332 ATENCIONES POR VIOLENCIA A MUJERES EN LA CAPITAL 
Durante abril y lo que va de mayo (meses en los cuales se ha efectuado la emergencia sanitaria) el Instituto 
Municipal de la Mujer ha ofrecido 332 atenciones por violencia a mujeres, informó Elda Hernández, titular de la 
dependencia. (M, RQNX) 
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PLANTACIÓN DE ÁRBOLES AL 100% EN NUEVO PARQUE ECOLÓGICO 
Por Devi Flores Sánchez  
El SEDESUM, Oscar Alcántara Peña, aseguró que la plantación de árboles en el nuevo parque ecológico, se 
encuentra prácticamente al 100 por ciento. El funcionario dijo que se trata de una espacio recreativo, 
comprometido por el alcalde Memo Vega y que se está construyendo en las inmediaciones del Boulevard Alfonso 
Patiño, a un costado de la Alberca Semiolímpica Maquio. (RQ) 
 
ELVIA MONTES NOMBRA AL NUEVO DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL DE EZEQUIEL MONTES 
La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, acompañada de los diputados locales de la fracción 
Morena y regidores del municipio, nombró al nuevo Director de Seguridad Pública, Policía preventiva y Tránsito 
municipal, Felipe de Jesús Avendaño. (N 8, EUQ 1 y 2, PA 1 y 3, Q24-7, CI, AQ) 
 
NUEVO DIRECTOR DE SEGURIDAD EN EZEQUIEL MONTES, EN PROBLEMAS CON LA LEY 
Mal y de malas está la alcaldesa Elvia Montes, que quiso aprovechar el río que revolvió su sobrino, el diputado 
federal morenista Jorge Luis Montes, para intentar dar un golpe de efecto y nombrar un nuevo titular de su Policía 
Municipal. Esto luego de que en días pasados, tras realizar 31 cateos, la Fiscalía General de Justicia del Estado de 
Querétaro desmantelara una banda de dedicada al narcomenudeo en su municipio, que presuntamente funcionaba 
al amparo de elementos de su corporación que no estaban precisamente bien comandados por el ahora destituido 
Alejandro Vázquez Covarrubias. (CI)  
 
GAS EXPRESS NIETO SE SUMA A “UNIDOS PROTEGEMOS COLÓN” 
La empresa queretana Gas Express Nieto se adhirió al padrón de empresa y comercios receptores de vales del 
programa extraordinario Unidos Protegemos Colón. (N 7) 
 
CON APOYO DE PC MUNICIPAL, ARQUITECTOS LISTOS PARA REINICIAR ACTIVIDADES 
En el Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro estamos trabajando muy de cerca con la Coordinación 
Municipal de Protección Civil, con miras al reinicio de actividades del sector de la construcción, informó la 
presidenta, Isabel Fonseca. Señaló que ya se tuvo una reunión virtual con el Director de la CMPC, Carlos Rodríguez, 
con el personal del Colegio de Arquitectos. (N 6, Q24-7, IN) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
COPARMEX ENTIENDE DECISIÓN DE EXTENDER EL REGRESO A LA ACTIVIDAD 
Por Carlos Uriegas  
El anuncio del Gobernador Francisco Domínguez Servién de extender el plazo para volver a la normalidad es 
preocupante, pero entendible, ya que para Lorena Jiménez, presidente de Coparmex Querétaro, resultaría más 
grave que se eleven los contagios en Querétaro. (AM 3) 
 
HOTELEROS RESPALDAN DECISIÓN DE GOBERNADOR 
Por Khalid Osorio  
La Asociación Queretana de hoteleros respaldó la decisión tomada por el gobernador  
Francisco Domínguez Servién de no reactivar otro tipo de actividades que no sean consideradas como esenciales 
ya que en este momento lo más importante es salvaguardar la integridad de los ciudadanos y evitar que el número 
de contagios por COVID-19 se dispare. (AM 4) 
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CREAN UN NUEVO SINDICATO CON 200 AGREMIADO 
Casi un año de obtener el registro de parte de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, el sindicato Nacional 
Auténtico y Democrático de los trabajadores del ISSSTE, ya trabaja en Querétaro y en los últimos meses han 
incrementaron el número de agremiados debido a la falta de transparencia del SNTISSSTE en mejorar las 
condiciones del personas durante la contingencia del Covid-19. (DQ 25) 
 
PRESENTAN APP PARA REACTIVAR VENTAS EN COMERCIOS 
Para amortiguar el impacto económico derivado de la contingencia epidemiológica por Covid-19, la Canacope en 
Querétaro puso en marcha la app Salud: Red de Tiendas en Línea, que permitirá reactivar las ventas de las micros, 
pequeñas y medianas empresas de la entidad, informó Eduardo Chávez, presidente de dicho organismo. (EUQ 12C, 
CQRO 5) 
 
ENDEUDADOS, 80% DE RESTAURANTEROS: CANIRAC 
Con el cierre de los establecimientos derivado de la contingencia sanitaria por Covid-19, al menos el 80% de los 
agremiados a la Canirac Querétaro, se están endeudando con un crédito para seguir solventando el pago de 
nómina y la renta de sus establecimientos, confirmó Octavio Mata, presidente de la Canirac. (CQRO 1 y 5) 
 
PRIORIZAN LA SALUD, CANIRAC ACATARA MEDIDAS 
Por Carlos Uriegas  
La salud es primero, incluso que el negocio, así lo reconoció la Canirac en Querétaro, por lo que acatarán las 
medidas y esperarán a que las autoridades estatales permitan la reapertura de los restaurantes. (AM 3) 
 
SI COMO SOCIEDAD NO COLABORAMOS, SER DIFÍCIL SALIR ADELANTE; CMIC 
Como sociedad necesitamos disciplina y voluntad ante las medidas que establece el gobierno del estado, de otra 
forma será difícil salir adelante; aseguró Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC Querétaro. (N 6, AM 3) 
 
LAMENTA IGLESIA ÍNDICES DE VIOLENCIA 
La Diócesis de Querétaro lamentó que los índices de violencia familiar están incrementando en las últimas 
semanas e invitó a las personas a acercarse a las líneas de ayuda y privilegiar el diálogo como l a mayor defensa 
para evitar la violencia. El vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, reconoció que muchos 
problemas de violencia al interior de las familias no son detonados por el encierro a causa del Covid-19, sino que 
son situaciones que ya están presentes y se manifiestan durante la contingencia. (DQ 4) 
 
PÉRDIDAS DE 1,350 MDP EN PEQUEÑO COMERCIO 
A partir de la contingencia por Covid-19, el comercio en Pequeño de Querétaro ha dejado de percibir una derrama 
económica por ventas de aproximadamente mil 350 mdp. De acuerdo a la dirigencia de la Canacope, la emergencia 
sanitaria ha fracturado la actividad comercial y en particular a los negocios más pequeños quienes hoy buscan 
alternativas que les permita continuar su operatividad. (DQ 1 y 18) 
 
CLAMA JUSTICIA ENFERMERA DEL HENM AGREDIDA EN LA COL. LÁZARO CÁRDENAS 
Por Gloria Cervantes  
La enfermera de 29 años de edad, que fue agredida junto a su esposo el domingo 17 mayo en la colonia Lázaro 
Cárdenas, cuando se disponía con sus hijos a realizar las compras del hogar pidió a la FGE, justicia para ella y su 
familia. (N 1 y 8) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 
TESORO. No se le hace justicia a la Ruta del Arte, Queso y Vino, aun y cuando es potencial turístico y deja alta 
derrama económica a los municipios de la región como Ezequiel Montes, Tequisquiapan, El Marqués, Colón y San 
Juan del Río. OLVIDO. Resulta que para llegar a cualquiera de las tantas vinícolas con las que cuentan hay que 
incorporarse a la carretera estatal 200 (ahí pasando el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro), que apenas 
cuenta con carril de ida y vuelta. Está muy deteriorada, vieja, en el olvido. Está que da vergüenza para los visitantes 
que pronto, en la “nueva normalidad”, regresarán a esa zona los fines de semana o en vacaciones y es tiempo para 
proyectar su arreglo. PENDIENTES. La mejora debería ser una tarea prioritaria de la reactivación económica para 
las secretarías de Turismo de Hugo Burgos y de Desarrollo Sustentable, que encabeza Marco del Prete, y de la 
Comisión Estatal de Infraestructura de Fernando González. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q - SIN REGRESO 
Por Adán Olvera 
No hay regreso a la normalidad en Querétaro, no será a fin de mes y seguramente nos vamos hasta julio o agosto; el 
gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la puesta en marcha de una estrategia de entrenamiento social, 
que consistirá en ensayar nuestro regreso a diferentes actividades, principalmente las esenciales y será bajo 
estrictos protocolos de salubridad y guías de actuación debidamente acreditadas ante autoridades federales y 
estatales. Queda claro que no se levantarán las medidas de aislamiento social ni se iniciará una nueva normalidad 
el próximo 1 de junio. Restauranteros, hoteleros y empresarios del entretenimiento estaban casi seguros que 
habría un regreso escalonado y con diferentes restricciones, pero no será así. Las autoridades hablan de cinco 
pasos fundamentales: identificar los riesgos, diseñar una estrategia propia, cambiar hábitos y modificar espacios, 
ensayar antes de salir y seguir instrucciones. Resulta que las medidas son estrictas porque el índice de duplicación 
de casos en Querétaro lleva varios días con tendencia al color naranja y puede seguir avanzando hasta llegar al 
rojo, si no se toman las medidas necesarias. Pancho Domínguez fue claro: “estamos al borde de un gran riesgo. A 
pesar del esfuerzo realizado por el personal de salud, a pesar de la responsabilidad de un gran número de familias 
queretanas; si dejamos de atender las medidas sanitarias, si nos relajamos como sociedad, llegará el momento en 
que no contaremos con camas y respiradores disponibles en los hospitales”. La cosa es delicada aunque muchos se 
enojen y digan que no hay medidas y qué no hay pandemia. DE REBOTE. En Juriquilla son tan especiales que sus 
animales de compañía son tigres blancos, ayer uno paseaba plácidamente por las calles de esta exclusiva zona, 
aparecieron sus dueños y acreditaron la legal propiedad del tierno felino. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
PRIMERO QUERETARO. No se habla de desacato sino de de una preocupación natural que debería de tener todo 
gobernante: la salud y la seguridad de sus gobernados, máxime cuando está en riesgo la vida. La federación puede 
hacer de sus programas un papalote, aquí la vida sí vale y vale mucho. Bien gobernador, había que fajarse y lo 
hiciste. (N 1)  
 
ASTERISCOS 
FIESTA EN INVESTIGACIÓN. El caso de la supuesta  fiesta realizada por el presidente municipal del Pinal de 
Amoles, de la cual circularon videos en redes sociales, se encuentra en investigación por el área jurídica de la 
Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios, quienes emitirán una postura luego de que concluya el análisis. 
La supuesta  fiesta se realizó en un contexto de aislamiento dictado por  las autoridades sanitarias. ¿HABRÁ 
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MEDIDAS EMERGENTES ANTE LA AMPLIACIÓN DEL AISLAMIENTO? Luego de que el gobernador del Estado 
decretó la ampliación del aislamiento domiciliario, entre la población surge la pregunta si también se extenderán 
los apoyos económicos, alimentarios y en especie para quienes han perdido su empleo. SANTIAGO NIETO ¿POR LA 
FGR? El rumor de que el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo busque la 
Fiscaliá General de la República (FGR), -ante los supuestos roces con Alejandro Gertz Manero-, provocaron un 
respiro en quienes lo ven como fuerte oponente hacia la gubernatura y prefieren a Gilberto Herrera en la arena 
queretana. PEQUEÑO TIGRE SUELTO EN JURIQUILLA. Desde la cuenta de Facebook de la Unidad Municipal de 
Protección Civil del Municipio de Querétaro, se dio a conocer el reporte de un cachorro de tigre suelto en las calles 
de Juriquilla. Las autoridades atendieron el llamado ciudadano y el animal fue recuperado por los propietarios 
quienes acreditaron con documentos que no representa un riesgo para la población. La duda es ¿quién puede tener 
un tigre es una zona habitacional? (AM 2) 
 
BAJO RESERVA 
SIGUEN ABIERTAS VIEJAS HERIDAS EN EL PRIISMO QUERETANO. El expresidente del PRI y actual regidor 
capitalino, Juan José Ruiz utilizó sus redes sociales para publicar un par de fotos que asegura son similares, debido 
a que en ambas dice: “hay viejos necios”. En una de ellas está el presidente Andrés Manuel López Obrador y varios 
de los integrantes de su gabinete, mientras que en la otra gráfica aparece el también exdirigente estatal del tricolor 
en Querétaro, Marco Antonio León Hernández. El posteo lo concluye con un pie de foto: “Todos están atrapados en 
los ochentas, en ideología, formas, comportamiento y conocimientos. Todos son un lastre para México”. Parecería, 
nos dicen, que Juan José sigue muy dolido con León Hernández, debido a que pasó de ser su aliado político a un 
operador que promovió su destitución. ¿QUE PASA CON LA SEGURIDAD PÚBLICA DE EZEQUIEL MONTES? Nos 
comentan hoy en el transcurso de la mañana habrá conferencia de prensa en la sede de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana. El titular de la dependencia, Juan Marcos Granados Torres, hablará con los reporteros de la situación 
que se tiene en Ezequiel Montes. Recordemos que hace algunas semanas la autoridad estatal tomó el control de la 
seguridad en dicha demarcación debido a que el anterior mando de la policía municipal tenía presuntos vínculos 
con el crimen organizado. La presidenta municipal Elvia Montes Trejo guardó silencio durante casi dos meses tras 
este hecho y apenas ayer dio la cara a la opinión pública durante un acto en el cual nombró el nuevo responsable 
de la seguridad en esta municipalidad que gobierna Morena. (EUQ 2) 
 
DESDE EL SENADO - POR EL BIEN DE QUERETARO, HAGAMOS CASO DEL SEMÁFORO FEDERAL 
Por Juan José Jiménez 
El próximo 30 de mayo concluirá a nivel federal la Jornada Nacional de Sana Distancia. Aunque la emergencia 
sanitaria por el Covid-19 aún no está superada, a partir del 1 de junio se podría regresar a algunas actividades 
productivas y sociales, dependiendo del color en el que se encuentre cada estado de acuerdo con el semáforo 
federal según el número de contagios y muertes por coronavirus en cada entidad. Para evitar el terrible desorden 
del que fuimos víctimas al inicio de la emergencia, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, llamó a los 
estados a seguir los lineamientos definidos desde el gobierno federal. De lo contrario, dijo, habrá descoordinación 
si cada estado sigue su propio semáforo durante la gradual reapertura. Este llamado a la coordinación no es cosa 
menor. Recordemos que, en Querétaro, el gobierno estatal decidió cerrar la economía de forma arbitraria un mes 
antes de lo que recomendaban las autoridades federales. Esa terrible decisión -sin previo aviso, sin consensos con 
los distintos sectores y sin un plan- está provocando una de las peores crisis económicas en la historia de nuestra 
entidad. Las consecuencias de ese cierre adelantado ya comienzan a salir a la luz. Por ejemplo, de acuerdo con 
cifras del IMSS, nuestro estado es hoy una de las seis entidades a nivel nacional que presentan la mayor pérdida de 
empleos durante abril y mayo (15 mil 200 empleos formales perdidos), siendo rebasados únicamente por la 
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Ciudad de México, Quintana Roo, Nuevo León, Jalisco y el Estado de México. Pero, como ya lo he comentado en 
ocasiones anteriores, este pésimo manejo de la emergencia sanitaria por parte del gobierno estatal tiene como 
objetivo culpar a la pandemia del fracaso económico de la actual administración, ya que la economía de Querétaro 
crecía a tasas del 7% cuando inició este gobierno en 2015 y en 2019, es decir antes del Covid-19, Querétaro creció 
tan solo 0.3%. O sea, nada. Es claro que la economía queretana ya se desplomaba mucho antes del coronavirus. El 
día de ayer, el gobernador Francisco Domínguez anunció que el 1 de junio no se levantarán las medidas de 
aislamiento social, pero aún no queda claro si se apegarán al semáforo federal planteado por la Secretaría de 
Gobernación o si equivocadamente se van por la libre otra vez. Es necesario que el gobernador de Querétaro deje 
de politizar el tema de salud pública. No es posible que, con tal de cuidar su popularidad, se deje a miles de familias 
sin empleo, sin ingresos y sin futuro. No es momento de “lucir”. Es momento de ser responsables. La economía de 
las familias queretanas ya no aguanta más ocurrencias del gobierno estatal. Querétaro debe, sin lugar a dudas, 
sumarse a la estrategia nacional y apegarse al semáforo federal. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
PIDE GOAN RATIFICACIÓN DE ACUERDOS SOBRE SEMÁFORO. Ayer, la asociación de Gobernadores del PAN 
(Goan) pidió a través de su cuenta en Twitter que los acuerdos a los que se llegó en la reunión con autoridades del 
gobierno federal sobre la inclusión de la opinión de los estados para la reactivación, sean confirmados 
públicamente. “Sobre el funcionamiento del semáforo de reapertura #Covid_19, ayer se tomaron tres acuerdos con 
autoridades del @GobiernoMX: 1) incluir criterios, datos y opiniones estatales; 2) tener el consenso estatal previo 
a la publicación el jueves; 3) estados reservan su potestad de endurecer criterios para proteger a las familias. 
Gracias a nuestros estados, la emergencia no ha sido peor: somos parte de la solución. Dada la confusión en la 
opinión pública, pedimos a la @SSalud_mx la ratificación pública de este acuerdo”. Y tienen razón porque, por 
ejemplo, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero -al igual que la Chimoltrufia-, ¡como dice una cosa, 
dice otra! ¡FONDO DE COMPENSACIÓN NO ES CONCESIÓN, SINO OBLIGACIÓN! Por otro lado, los mandatarios 
panistas también respondieron en Twitter al anuncio de López Obrador en la mañanera de que los gobiernos 
estatales recibirán un extra a lo presupuestado, del fondo para estabilizar presupuestos, que asciende a alrededor 
de 60 mil millones de pesos. “El Fondo de Compensación Presupuestal para entidades federativas ya está regulado 
por la LEY. No es ninguna concesión, sino una OBLIGACIÓN. Garantiza participaciones estatales cuando cae la 
recaudación nacional. NO ES DINERO EXTRA. Garantiza recursos a los que tenemos DERECHO”. ¡Zaz! QUIERE 
RECONOCER A PERSONAL DE SALUD CONGRESO ESTATAL. La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, 
Concepción Herrera Martínez, ingresó una iniciativa que busca plasmar en el salón de Sesiones Constituyentes de 
1917, la leyenda “2020 reconocimiento al personal médico y de la salud en el estado de Querétaro, por su trabajo 
en combate contra el Covid-19”. Por otro lado, la legisladora confirmó que el poder Legislativo -sin parar 
actividades- no regresará a la normalidad el 1 de junio. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua  
EXIGEN RENUNCIAS EN HENM. Que ya son 38 los trabajadores infectados en el Hospital de Especialidades del 
Niño y la Mujer y están entrenados cuatro menores de edad que dieron positivo al Covid-19 y otros tres se 
encuentran en calidad de sospechosos, informaron este miércoles miembros del personal que exigen la renuncia 
del director y de la jefa de enfermeras. Agua contaminada debe ser rechazada. (PA 1) 
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FUEGO AMIGO / ¡RUMBO AL 2021! 
DAN LA CARA. El senador Mauricio Kuri divulgó este mensaje de reconocimiento al personal de salud, junto con su 
compañera de fórmula Lupita Murguía, el si`lente Alfredo Botello, diputados federales y locales como Agustín 
dorantes y Tania Palacios, así como alcaldes, entre ellos Roberto sosa de corregidora y memo Vega de san juan del 
Río. (PA 1) 
 
PULSO - EL PRI, ¿MUY PRONTO?… MORENA ¿MUY TARDE? 
Por Andrés González 
El Partido Revolucionario Institucional de Querétaro, resintió más que pronto, los efectos de sus cercanos 
nombramientos en los cargos de sus Delegados Municipales y, por un reacomodo sumamente tempranero, la 
dirigencia local recibió la renuncia de uno de sus cuadros, en el presagio de que “pueden seguir más”, para 
apostarse en una situación que mucho se asemeja a la pandemia que afectó al líder estatal pasado: la exclusión de 
quiénes no están en el círculo de preferencia de José Eduardo Calzada Rovirosa. Y el mal puede avanzar, conforme 
se acerquen los tiempos de las definiciones para los cargos de la contienda electoral del 2020-2021. La renuncia 
con carácter de irrevocable, es del hasta esta semana priista, Jorge de Jesús Valenzuela Escobedo, quién esgrime en 
su escrito como una de sus razones de su salida, el que “el PRI perdió la mística de lo que algún día lo llevó a ser un 
Partido Grande y Fuerte. Hoy está condenado a ser un partido testimonial”, para apuntar – y con mucha razón – 
que la gran alianza debe ser ahora con la ciudadanía misma, cosa que el PRI parece haber extraviado, dejándose 
llevar por la decisión de sus cúpulas, con el menos precio a sus bases. Jorge Valenzuela fue uno de los operadores 
efectivos para que el actual dirigente, Paul Ospital, accediera a la dirigencia casi sin cuestionamiento alguno, de 
una militancia que en este relevo, prefirió mantenerse en el silencio, dizque para no abrir más las heridas internas, 
las mismas que parecen no estar del todo cerradas. Y tras su renuncia de apenas el pasado 25 de este mes, es que 
Jorge Valenzuela me confía en que, “aún no he decidido a donde me iré, pero de que sigo en la política, lo reafirmo. 
Tal vez abonaremos a un proyecto que impida la llegada de MORENA” a la gubernatura de Querétaro. Todavía ayer 
por la tarde, se sentaron a dialogar Jorge y Paul, cuando ciertamente la decisión de renuncia ya era irrevocable, 
pero en la que falló el temple y oficio del líder estatal como para no dejar salir a uno solo de los militantes del PRI. 
Casos como este podrían repetirse, en el inmediato plazo y acentuarse en el muy difícil momento del reparto de 
candidaturas. Las ideologías partidistas son cada vez más endebles y en política – ya lo hemos visto – no existen 
contratos a perpetuidad ni son mucho menos dogmas de fe. LO DE MORENA. El Partido Movimiento Regeneración 
Nacional MORENA, de Querétaro, cumplió este martes, una Sesión más de su Consejo Político Estatal solo que, por 
la pandemia, la hizo virtual. Y, asómbrese usted, han comenzado a trabajar en unidad, la elemental siquiera y no la 
absoluta, que esa no se da en ningún instituto político. Y aprueban, casi sin chistar ni sacar los tranchetes, su Plan 
Anual de Trabajo, que reparte dividendos financieros de los que dispone, pero también – y por primera vez en dos 
años – alcanzar quórum de asistencia. Y de todo esto se enteró su líder nacional, don Alfonso Ramírez Cuéllar, 
quién en realidad dio el banderazo para llevar a cabo este tipo de reuniones. La operación y su éxito, se debió a 
todos los que forman este Consejo Político Estatal pero lo operó Ángel Balderas, en calidad de presidente de este 
organismo y Jesús Méndez, en calidad de secretario general en funciones de presidente. Y seguramente y por este 
retraso nacional que aún no dirime a su presidencia, Jesús Méndez así seguirá hasta que pase todo el proceso 
electoral 2020, 2021. Le tocará pues, el nada fácil oleaje interno de las candidaturas para las posiciones que este 
partido decida para Querétaro. Y lo hará apegado al modo y forma que adopte el partido a nivel nacional. Así, es 
que casi a la generalidad de las secretarias se les canalizó el recurso solicitado – incluyendo a la de Comunicación – 
para ponerse más que activos en los escasos cuatro meses y medio que restan para que arranque este proceso 
electoral, si es que se sostiene lo aprobado de que inicie el 15 de octubre de este año. Así, este presupuesto se 
aprobó en lo general, considerando algunas reservas especiales. De esta Sesión de Consejo salieron pues, 
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fortalecidos en lo esencial, lo cual les fue reconocido a nivel nacional, porque para Querétaro el CEN de MORENA 
no consideró ningún nombramiento de Delegado Especial, tal y como ya están haciendo revolución en otros 
estados estos nombramientos. Lo que sigue a mediano plazo, será sacar sus candidaturas sin divisiones, que al no 
alcanzarse, es la sangre común que corre en la generalidad de los partidos políticos y provocan la salida de sus 
militantes. ¿Llegará MORENA a tiempo para rehacer internamente este partido en Querétaro y tener listo sus 
candidatos, sin divisiones mayores, para todas las posiciones electorales? Solo de ellos mismos dependerá. (CI) 
 
ALTOS CONTRASTES 
(...) El mensaje del gobernador Francisco Domínguez Servién, da certeza, habla con realidades y no muestra 
preocupación por las campañas político- electorales, ni por obras de relumbrón sino por salvar vidas, la vida de los 
queretanos, su principal responsabilidad como mandatario estatal. (...) El mensaje del gobernador Francisco 
Domínguez Servién, da certeza, no se va a improvisar: “estamos al borde de un gran riesgo, a pesar del esfuerzo 
realizado por el personal de salud, de la responsabilidad de un gran número de familias queretanas; si dejamos de 
atender las medidas sanitarias, sí nos relajamos como sociedad, llegará el momento en que no contaremos con 
camas y respidadores en los hopsiutales”. (N) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
AUTOPARTES Y CONSTRUCCIÓN LISTOS PARA VOLVER. No va. Finalmente, el gobierno de Querétaro dio un paso 
atrás en sus intenciones de reactivar ciertos sectores productivos el próximo lunes, como sí lo harán 
desafortunadamente otras zonas del país. Desde hace unos días se anunció que los restaurantes no reabrirán el 1 
de junio, como algunos pensaban y ayer, el propio Francisco Domínguez informó en un mensaje a los queretanos, 
que lo primero será generar una estrategia de entrenamiento social y luego se verá el regreso a las actividades 
productivas. Y aunque en el papel suena muy bien, veo muy complicado que estas medidas puedan llevarse a buen 
puerto. ¿Por qué? Bueno, dice el gobernador que la puesta en marcha de una “estrategia de entrenamiento social 
en la que Querétaro es pionero a nivel nacional (como siempre, jeje) y mediante la cual se acompañará el regreso a 
las actividades esenciales bajo estrictos protocolos de salubridad y guías de actuación debidamente acreditadas 
ante autoridades federales y estatales”. ¿En qué consiste? Bueno, según Domínguez Servién, se requiere de un 
eficiente entrenamiento social que incluye cinco pasos fundamentales: identificar los riesgos, diseñar tu propia 
estrategia, cambiar hábitos y modificar espacios, ensayar antes de salir y seguir instrucciones. Anunció que para tal 
efecto se pondrá en marcha una vocería dedicada a brindar a la ciudadanía  instrucciones y acompañamiento 
puntual, lo cual “nos ayudará a ganar habilidades que nos pondrán un paso adelante para regresar a la nueva 
normalidad, aprendiendo a vivir con el virus entre nosotros, sin contagiarnos”. Mencionó el gobernador que 
Querétaro lleva varios días con tendencia al color naranja y puede seguir avanzando hasta llegar al rojo, si no se 
toman las medidas necesarias. Advirtió que en ese punto se tendría que detener cualquier preparativo para 
regresar a la nueva normalidad, y los trabajos y acciones se enfocarían entonces hacia el objetivo de detener el 
contagio. Y mientras por un lado acusa a médicos y enfermeras del Hospital del Niño y la Mujer de ser ellos mismos 
responsables de infectarse de COVID-19, da la señal de alarma: “Estamos al borde de un gran riesgo. A pesar del 
esfuerzo realizado por el personal de salud, a pesar de la responsabilidad de un gran número de familias 
queretanas; si dejamos de atender las medidas sanitarias, si nos relajamos como sociedad, llegará el momento en 
que no contaremos con camas y respiradores disponibles en los hospitales”. Apuntó que en ese supuesto, el estado 
no tendría la capacidad de ofrecer atención médica a todos los contagiados que lo requieran. “Por eso hoy dirijo 
este llamado a unificarnos en un propósito como estado: emprender acciones para que esta amenaza no se 
convierta en una crisis. Aún podemos salvar vidas y evitar que nuestro sistema de salud se desborde. Aún podemos 
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evitar una crisis que frene nuestros planes para lograr reactivar la economía”, sostuvo. “No voy a poner en riesgo el 
esfuerzo y los logros alcanzados por miles de queretanas y queretanos que actuaron responsablemente. Seguiré 
tomando todas las decisiones que sean necesarias, partiendo de las recomendaciones del Comité Técnico en salud, 
evaluando una y otra vez la curva de contagios y nuestro comportamiento como sociedad”, aseguró. Y finalmente 
su tema, el de los empresarios y de Estados Unidos que presiona para que se reactive la producción automotriz y 
aeroespacial: Indicó que en Querétaro son cerca de 100 mil trabajadores los que laboran en esas cuatro industrias, 
por lo que su reactivación gradual generará fuertes presiones de movilidad y aún mayores para el sistema de salud 
estatal. Por tanto, “la preparación para el retorno gradual de ninguna manera debe significar bajar la guardia, sino 
todo lo contrario: se mantendrán los filtros sanitarios atendidos por el personal de la Secretaría de Salud y 
auxiliados por los cuerpos de Protección Civil, Policía Municipal y Policía Estatal en las principales vías de la 
entidad”. “Regresar depende de todos; regresar depende de enfocarnos en nuestra voluntad de vivir; regresar 
depende de nuestra capacidad de organizarnos. Entendamos que nuestro esfuerzo en el presente, es nuestra 
libertad en el futuro”, exhortó. Es decir, los sectores no esenciales, deberán aplicar ese entrenamiento social del 
que habló de pasadita el gobernador Domínguez, en tanto los 100 mil trabajadores de los ramos automotriz y de la 
construcción, volverán a partir de los próximos días a trabajar. Primero lo primero. Hay niveles. Hospital INSABI: 
Está listo el Hospital de la Santa Cruz para  apoyar en la atención de enfermos de Coronavirus cuando las otras 
instalaciones  se saturen y las autoridades lo dispongan. -OÍDO EN EL 1810- Zona de guerra. Santa Rosa Jáuregui 
libra una batalla entre bandas del narcotráfico al que la autoridad no le ha querido entrar. La semana pasada fue 
asesinado un hombre y su hijo quedó gravemente herido. El domingo abandonaron un Jetta en una de las calles 
más céntricas con un cuerpo en la cajuela. Peleas callejeras, picados y uno que otro baleado, son el pan de cada día. 
¿Y los Granados? -¡PREEEPAREN!- En acción. Más de 25 mil víveres acopiados en el primer mes hablan del éxito de 
la campaña “Échame la mano” promovida desde la Secretaría de Bienestar y abanderada por el director regional de 
programas para el desarrollo en la región 5 que abarca San Juan del Río, Tequisquiapan, Ezequiel Montes y Pedro 
Escobedo. Más de 25 mil víveres acopiados en el primer mes. Alimentos no perecederos, verduras, medicamentos 
y ropa, cientos de kilos de ayuda. Se han acercado alrededor de 7 mil familias a solicitar alguno de estos apoyos a 
los 150 centros integradores habilitados como centros de acopio. Para la segunda fase cualquier casa es centro de 
acopio Es decir la dinámica es que la gente pegue su letrero y ahí les llevan lo que han recibido en los centros de 
acopio. Pero más allá de eso se ha querido destacar que el vecino de cuenta y se acerque a ayudar. Es significativo 
también que los llamados servidores de la nación participantes  no llevan chalecos oficiales ni nada que los 
identifique como gente del gobierno para que no se piense que lucran con la necesidad. Así se hace. -
¡AAAPUNTEN!- Novela Pegueros. Hay nuevos capítulos sobre el ex secretario de Gobierno del Ayuntamiento. 
Deben reunir 4 millones 300 mil pesos en busca de un “acuerdo reparatorio” para sacar de la cárcel a Manuel 
Velázquez Pegueros, el antes poderoso brazo derecho del ex alcalde vendedor. Y, bueno, se supone que eso es de 
risa, comparado con las cifras estratosféricas manejadas en las privatizaciones del desaparecidito Marcos Aguilar 
Vega. Hay mar de fondo. Y peces gordos. -¡FUEGO!- Vulnerables. Aunque se ha querido minimizar el problema se 
los contagiados del sector salud en Querétaro, este Armero se encuentra en condiciones de informarle que además 
de los 10 médicos que dieron positivo a Covid-19, hay 90 (¡noventa!) enfermeras de comisión por licencia de 
enfermedad, lo que eso signifique. En su protesta de este miércoles las trabajadoras del Hospital de Especialidades 
del Niño y la Mujer exigieron las renuncias de sus jefes y acusaron a la dirigente sindical Silvia Rivera de no 
defenderlas. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
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N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 

EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  
R: REFORMA  

LJ: LA JORNADA  
E: EXCÉLSIOR  

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 


